

Reconstruire le Sud du Liban, se reconstruire au Liban

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Reconstruire le Sud du Liban, se reconstruire au Liban : les résistances du Hezbollah / Julie Chapuis ; sous la direction de Hamit Bozarslan

Auteur(s) : Chapuis, Julie

Autre(s) auteur(s) : Bozarslan, Hamit (1958-....) historien
Mayeur-Jaouen, Catherine (1964-....) enseignante-chercheuse en histoire
Picard, Élisabeth (19..-....) politiste
Beydoun, Ahmad (1943-....)
Charillon, Frédéric (19..-....) politiste
Mermier, Franck (1958-....)
École des hautes études en sciences sociales Paris 1975-....
École doctorale de l'École des hautes études en sciences sociales
Centre d'études turques, ottomanes, balkaniques et centrasiatiques Paris

Editeur, producteur : [Lieu de publication inconnu] : [éditeur inconnu], 2015

Description matérielle : 1 vol. (641 p.) : ill., cartes ; 30 cm

Classification décimale Dewey : 956.920 4

Note sur la responsabilité : École doctorale de l'École des Hautes Études en Sciences Sociales
Partenaire de recherche : Centre d'Études Turques, Ottomanes, Balkaniques et Centrasiatiques - CETOBaC (UMR 8032) (laboratoire)
Autres contributions : Catherine Mayeur-Jaouen (présidente du jury) ; Elizabeth Picard, Ahmad Beydoun (rapporteurs), Frédéric Charillon, Franck Mermier (membres du jury)

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p.542-572. Notes bibliogr.

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Études politiques Paris, EHESS 2015

Résumé ou extrait : Cette thèse se propose d'interroger le système de domination du Hezbollah dans son rapport à l'État et à la société, à travers son investissement dans les reconstructions qui se succèdent au Liban depuis la guerre civile. En ce qu'elle constitue à la fois une ressource d'allocation et une ressource d'autorité, la reconstruction sollicite tout ou partie des secteurs résistants (muqâwama, mumâna'a, sumûd) qui structurent le système Hezbollah, et tout ou partie des espaces de pouvoir (militaire, politique, social) dans lesquels il s'objective, selon les périodes et les échelles spatiales observées. En examinant ces interactions entre les secteurs, les espaces de pouvoir et les acteurs en jeux, et en partant du « syndrome

des communautés spécialisées » qu'Ahmad Beydoun a identifié pour décrire la répartition communautaire des prérogatives étatiques de «souveraineté nationale», de «libération» et de «reconstruction», cette étude montrera si et comment le Hezbollah a remis en cause cet agencement, à partir du Sud-Liban qui sollicite tout particulièrement ces trois pouvoirs.

This thesis endeavors to study the domination system of Hezbollah in its relation to the Lebanese state and society; by analyzing the participation of Hezbollah in reconstruction initiatives in Lebanon since the civil war. Reconstruction, in that it is both an allocation resource and a source of authority, requires the intervention of all or some of the resistance fields (muqâwama, mumâna'a, sumûd) constituting the Hezbollah system, and that of all or some of the different spheres of power (military, political and social) in which it can be objectivated, depending on the time and the scale of study. By examining those interactions between the different fields, the spheres of power and the people and groups involved, and considering the « specialized communities syndrom » put forth by Ahmad Beydoun, to describe the community-based repartition of state prerogatives such as "national sovereignty", "liberation" or "reconstruction", this thesis will show if and how the Hezbollah has altered such a systematic repartition of power, starting from South-Lebanon where the use of three powers is especially in demand.

Sujet - Collectivité : Hezbollah

Sujet - Nom commun : Partis politiques -- Liban -- 1990-2020

Reconstruction d'après-guerre -- Liban -- 1990-2020

Construction nationale -- Liban -- 1990-2020

Politique et gouvernement -- Liban -- 1990-....

Sujet - Nom géographique : Liban (sud) -- 1978-2000 (Occupation israélienne)

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques